



Le fonctionnement progressif

Au CPE, on s'applique à instaurer une routine prévisible, une régularité même dans les détails, sans hâte ni bousculade et la mener sans jamais être interrompue. Nous y arrivons grâce à notre fonctionnement progressif. Ainsi, le rythme de chaque enfant est respecté afin qu'il puisse s'épanouir dans le respect de ses capacités et de son évolution à lui. Chez tante Juliette, la majorité des moments de vie de l'enfant se déroulent de façon progressive. Voici concrètement comment ça s'applique :

Ici, les repas sont offerts en simultané avec le jeu libre. L'enfant a la possibilité de choisir le moment où il va manger. De cette façon, les repas deviennent un moment agréable avec des enfants disponibles qui ont choisi d'être là. L'enfant se sert lui-même et l'adulte l'accompagne à reconnaître ses signaux de faim et de satiété. Pendant les repas, le personnel peut observer, être un modèle et échanger avec les enfants sur les saines habitudes de vie dans une ambiance calme qui favorise ces échanges.

Les routines d'hygiène se font aussi de façon progressive. Pendant le jeu, les enfants sont invités à passer à la salle de bain selon leur envie, ils peuvent ainsi poursuivre leur investissement dans leur jeu plus longtemps. De plus, ça évite des rassemblements et des longues files d'attente aux mêmes endroits.

Pour les rangements, il n'y a pas d'arrêt d'agir et de mobilisation à cette tâche, les enfants sont invités à ranger au fur et à mesure lorsqu'ils changent de jeux.

L'heure de la sieste est aussi organisée pour que chaque enfant s'endorme à son rythme. En multiâge, nous trouvons important d'avoir cette ouverture. Le besoin de sommeil diffère d'un enfant à l'autre. Plusieurs éléments sont mis en place pour aller dans ce sens : les matelas sont installés plus tôt, les enfants peuvent y aller dès qu'ils en ressentent le besoin. Des bacs de jouets spécifiques pour le dodo sont offerts à ceux qui se réveillent plus tôt ou qui ne dorment pas. La flexibilité de notre horaire permet de répondre aux besoins de chaque enfant.

Avec un travail d'équipe du personnel, les sorties à l'extérieur se font aussi de façon progressive. Au fur et à mesure que les enfants sont prêts, ils sortent. Moins de temps d'attentes au vestiaire et plus de temps à l'extérieur. Cette façon de faire, permet aux enfants de s'habiller à leur rythme individuel sans le stress du groupe avec un adulte disponible pour les accompagner.

Le fonctionnement progressif est basé sur une philosophie où le rythme de l'enfant est respecté, ce qui lui permet d'être l'acteur principal de son développement. L'équipe du CPE Chez tante Juliette travaille continuellement à organiser, planifier et enrichir ce fonctionnement progressif qui nous tient tant à cœur et qui est bien particulier à notre CPE.

